

A los 91 años falleció en el Hospital Clínico de la UC, tras 16 días aquejado de graves problemas pulmonares y renales

Murió Volodia Teitelboim, un gran "muchacho del siglo XX"

Escritor y político comunista vivió los pasajes más intensos de la historia reciente de Chile.

A las siete de la tarde con cinco minutos de ayer y tras permanecer 16 días en estado crítico en el Hospital Clínico de la Universidad Católica, dejó de existir el escritor y político Volodia Teitelboim Volodsky, Premio Nacional de Literatura 2002 y ex secretario general del Partido Comunista (PC).

El hombre, de 91 años, se fue en paz después de reconciliarse con su ex hijo, Claudio Bustamante, de estrechar la

mano de su hija Marina, que lo vino a ver desde Polonia, y de recibir una larga serie de visitas de hombres y mujeres que la llevan en Chile.

Poco antes de su partida, el hospital confirmó que "problemas en su sistema respiratorio y renal, sumado a deterioros circulatorios y constantes bajas de presión hicieron aún más extremas sus últimas horas, terminando con su vida".

El PC informó del hecho a La Moneda.

NEUMONÍA. Volodia cayó al hospital el 15 de enero, aquejado de neumonía, la que derivó, el viernes 18, en una crisis que comprometió sus riñones y su vida.

De ahí en adelante, la plana mayor del PC, encabezada por su presidente Guillermo Teillier, montaron una guardia dolorosa, a la que se sumaron viejos amigos de la izquierda política, para recibir a visitas ilustres del querido chileno.

Ya el año pasado había sido internado en el Hospital de la UC, por una pulmonía, de la que salió airoso. Y el 2005 cesó del cáncer, al tratarse con quimioterapia, una enfermedad que lo aquejó.

HISTORIA. Volodia —que nació el 17 de marzo de 1916, con el nombre de Valentín, en el hogar que Moisés y Sara tenían en Chalzán, desde temprano fue un coloín vivaracho y bueno para el estudio.

A los 16 años ingresó al PC para combatir las injusticias sociales; se graduó de abogado; integró la generación literaria de 1938; fue amigo y

"Volodia fue un gran argumentador de la unidad del pueblo, un luchador infatigable por la dignidad de los derechos de los trabajadores, y un demócrata incansable".

Guillermo Teillier
presidente del Partido Comunista

"Era un político con magistral. Un hombre sencillo, de una finura y sensibilidad difíciles de igualar. Colaboró con gran brillantez en proyectos culturales de la Fundación Futuro".

Sebastián Piñera
Empresario y político RD

correligionario de Pablo Neruda; se enamoró con el poeta Vicente Huidobro y la Premio Nobel Gabriela Mistral; y dirigió el PC desde 1981 a 1990, entre otras cosas.

Su voz se hizo famosa durante el régimen militar, cuando transmitía encendidos discursos en el programa "Escucha, Chile", de Radio Moscú.

En suma, Valentín Volodia Teitelboim Volodsky, vivió a conciencia y protagonizó importantes pasajes de la historia reciente de Chile, lo que como escritor plasmó en su libro "Un muchacho del siglo XX", publicado en 2006.

S. Manzur



Murió Volodia Teitelboim [artículo]S Manzur.

Libros y documentos

AUTORÍA

Manzur, S.

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Murió Volodia Teitelboim [artículo]S Manzur.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)